

「善く生きる」

(2023・4・11)

先日、WBC(ワールド・ベースボール・クラシック)決勝戦において日本がアメリカを3-2で破り世界一に返り咲きました！多くの日本国民が予選からの1試合1試合に歓喜し、栗山監督をはじめとする、大リーグのダルビッシュ有投手、ヌードバー選手、大谷翔平選手をはじめ、オールジャパンのトップ選手たちに多くの感動をいただきました。中でも、大リーグで2刀流を広め、野球の常識やルールまでも変えてしまった大谷選手が最後の9回をしめ、MVPを獲得されました。

では、なぜ日本が世界一になれたのでしょうか？

もちろん、選手一人一人のレベルやパワーアップの成果もあるでしょう。過去の優勝経験の自信もあったでしょう。栗山監督の采配や選手とのコミュニケーションも素晴らしかったと思います。しかし、私の味方は少し違いました。最後の最後は「運」が味方したのでは？と思っています。

みなさんは、「運」ってあると思いますか？

大谷選手は、野球場のグラウンドで落ちていたゴミをポケットに入れるシーンをよくテレビで紹介され、時に賞賛されます。しかし、あれは花巻東高校時代の野球部の監督からの教えだそうです。監督は、こう教えたそうです。

「目の前に落ちているゴミを拾えないような選手は一流の選手にはなれない。ましてや、県大会で優勝することや、甲子園で優勝することはもったできない。」と。

野球が上手なだけではダメで、人間的に立派であることの重要性を教えられたそうです。

私はこれが「運」を良くする方法だと思います。

「運」を良くするには、「神様や仏様から応援されるような人になる」ことが必要だと思います。

昨年、サッカーのワールドカップで、日本チームがドイツやスペインを破り世界中を驚かせました。さらに、メデイアが驚いたのが、試合後のロッカールームの整理整頓です。まるで、使用前のようなロッカールームと、きちんと一列にならんだペットボトル、最後にお礼の言葉まで添えられていて、さぞ、開催国のドイツ国民だけでなく、世界中が驚いたことでしょう。それが、ニュースになり、SNSでも話題になりました。

まさに、「神様や仏様さまから応援されるような行為」です。

つまり、掃除の清掃員、観客、審判、メデイア、世界中の国民まで応援者にしてしまったのです。野球で言えば、10番目の選手、サッカーで言えば、12番目の選手が「この神様仏様」です。この力は大きい！

仏教の教えは、非常に簡単で、「善いことをして、悪いことをしなさんな」ということです。

我々曹洞宗のお坊さんが毎朝している坐禅は、「欲深い人間」をなるべくやめて「ホトケ」になる行為です。「佛」という漢字は、「イ」は人間。「弗」は「あらず」という意味だそうです。

道元禪師さまは、著作の『正法眼蔵』の中で、以下のように「ホトケとはあなた自身である」と教えられておられます。

「仏となるに、いとやすきみちあり。もろもろの悪をつくらず、生死に著するころなく、一切衆生のために、あはれみふかくして、上(かみ)をうやまひ、下(しも)をあはれみ、よろづをいとうころなく、ねがふ

心なくして、心におもふことなく、うれふることなき、これを仏となづく。又、ほかにたづぬることなかれ」と。

是非、自分自身が「ホトケ」の行いを実践し、「ホトケ」になって多くの人から応援される人間になりましょう。そのとき、あなた自身が「ホトケさま」になられています。

瑞岩寺 住職 合掌 長谷川俊道

お知らせ

◆podcast

- 『HASEの金曜は聴きかみ寺』
- iTunesでお聴きになる方はこちら
- ↓ <https://podcasts.apple.com/jp/podcast/id1572553191>
- ・PCで直接聴取される方はこちら
- ↓ <https://anchor.fm/hases5>

〈瑞岩寺書院解体のお知らせ〉

長年使用しました書院を新築するために解体いたしました。今後本堂法事の際に、待合室がなくなりますのでご了承ください。

一人一人がかけがえのない存在だから 普く人に仏さまの智慧と慈悲を

宗教法人 慈眼山 瑞岩寺

群馬県太田市矢田堀町388  
TEL:0276-37-1231/FAX:0276-37-5535  
E-mail:info@zuiganji.com  
Website:http://www.zuiganji.com

ブログ <http://ameblo.jp/zuiganji/>

- ◇御意見、御要望はいつでもお知らせください。
- ◇お身体をお大切に、お健やかにお暮らしくださいませ。
- ◆み仏さまの御加護を心からお祈りいたします。 合掌